La Asamblea Legislativa acordó efectuar una detenida en las actuaciones del Consejo Nacional de Producción tros diputados y para el efecto nombró una comisión integrada par 1185 diputados

PUNTARENAS DEL PASADO

Para escribir esta rápida reseña de lo que fué Puntarenas, allá en el pasado, al rede dor de unos cien años atrás, que estamos soñando. Un Pun tarenas sembrado de antiestéti cos faroles que derramaban su débil luz sobre las sombras de la noche iluminando tenue mente la población. Un Punta renas que solo contaba con una cal e transitable a lo largo del Estero -hoy calle del comercio- sembrada de ranchos pajizos diseminados a los lados de ella y habitados por chiricanos y nicaragüenses, ca lle esta que se unía a la Gene ral o sea a la de los muelles de hoy, que en aquel tiempo no existían. Un Puntarenas del pasado que no tiene compa ración con el Puntarenas del presente.

Epoca aquella en que no existía cañería alguna y el agua se extraía de los pozos l para beberla; y en que el mejor higienista era el Estero a donde iban a parar las porque rías de la ciudad, sirviendo a la vez de letrina porque pocas viviendas las tenían en sus so lares y en una forma muy ele mental. Tener una casa de ma dera en a juellos remotos tiem pos era un lujo solamente de personas acomodadas; no había Iglesia ni Escuela y a poca distancia de las calles anterior mente citadas, se encontraban otras calles o veredas y solares enmontados y cuando más, en cada cuadra se encontraba un rancho pajizo con sus cultivos de árboles frutales, jardines y crías de gallinas. Pero con todo y el atraso en que se vivía en aquella época, se dice que tiempos idos siempre fueron mejores.

Para ir a San José, no habiendo Ferrocarril, había que

:-:

Año XXXIII

alistarse con anticipación de manera que en lugar de un viaje al interior del país, más parecía que se hacía al extehay que hacerse el cargo de rior; y si había que ir al Guanacaste, se preparaban para hacer un viaje sin regreso, en bongo, desplegadas sus débiles velas, con remos o sin ellos y ral, se sacan en claro las sicon la intención de mandar aviso si se llegaba al otro lado del «charco»; después vinieron los vapores con embustible de leña que en parte aminoraron la distancia. Hoy en poco más de media hora nos trasladamos del Guanacaste a San José. Estimado lector, delince usted en su mente el siguiente traza do para que se dé cuenta de lo era en aquel tiempo una calle en Puntarenas. Imaginese usted una calle amplia, que abar que todo lo ancho del parque «La Victoria» sumándosele la calle que antes se le llamó «Ca lle de Pidra» en su costado Es te, y por el Oeste el callejón cias, hoy de don Luis Casalvo lone, doctor Rodríguez, don Leonidas Poveda, don Roberto Morice y esquina de don Héctor Esquivel. Esta ancha calle de la Iglesia de hoy y hacia el lado Sur de la plaza se amplia ba más, tomando la calle que se llamó de «Los Cafiones», o sea la cuadra donde estuvo el Hotel Mc. Adam, hoy propiedad de don Miguel Gomez hijo y la siguiente hacia el Sur donde ahora está la oficina de agencias de Felipe J. Alvarado & Co y el Hoted Los Baños hasta salir al mar en cuyo banco de arena y en un tablado de madera ordinaria estaban los históricos cañones del 56 que siempre guardaron reverentes nuestros abuelos.

Problemas locales de alta importancia para Puntarenas Las grandes mareas son un inconveniente para su progreso

Las grandes mareas que aca | guientes conclusiones: ban de pasar y que dejaron no tables lagunas, principalmente en el Barrio del Carmen, han hecho pensar mucho a los higienistas y a los directores de la cosa pública. En gene-

Los pequeños pescadores hacen una importante gestion para sus labores

Estamos impuestos de las gestiones que hacen pescadores de este litoral, ante el señor Jefe de la Oficina de Pesca del Ministerio de Agricultu ra, con residencia en San José. Nos parece conveniente que el Jefe de la Oficina de Pesca tenga su asiento en Pun tarenas para mayor comodidad de las empresas y pescado res así como por la observaque pasa frente a las residen- | ción que el caso requiere u otros que se puedan presentar, con el bien entendido que dicha oficina funcionaría siempre como una delegación del Ministerio de Agricultura. se llegaba a unir con la plaza 'Así lo aconseja la razón y la lógica. Se nos ha dicho que los señores pescadores aquí tu vieron una reunión preliminar, que no dieron a conocer y que luego se dirigieron a la capital, habiéndose resuelto mandar al señor Jefe de la Ofi cina de la Pesca que ya debe estar en esta ciudad cumplien do las disposiciones del respec tivo Ministerio.

NI DUDARLO! En el

REGIS

los platos son deliciosos!

1°-Podrá Puntarenas tener un sistema de cloacas eficien-

2°-Estas inundaciones por mareas o en razón de los fuertes temporales, ¿podrán traer graves consecuencias a la ciudad en un futuro?

3°-Cuál debe ser la altura de los pisos para las construcciones, en previsión de estos fenómenos de la naturaleza: inundación por mareas o lluvias?

Acabamos de observar en las grandes mareas que la ma yor parte de nuestras calles principales fueron inundadas, y que el agua entró en varios establecimientos y casas parti cu'ares. Lo mismo puede ocurrir en el caso de un fuerte temporal.

Otra cosa que tambien hemos observado es que con esas aguas que entran del estero a las calles vienen olores desagradables, lo que sin duda obe l tudiosas.

dece a la descarga de las c'oacas en el estero.

Ya los periódicos de la capi tal se han ocupado de estos asuntos de suma importancia para la seguridad y salud de los habitantes de este puerto, y también se han referido a los pronósticos del gran patrio ta y recordado ex-Presidente don Rafael Iglesias Castro.

Para Puntarenas ahora tene mos otros problemas más serios que han sido el resultado de las conmociones sísmicas. Nos han dicho personas que tienen algunos principios en esta clase de fenómenos de la naturaleza, que el terreno de Puntarenas ha bajado notablemente, ya que la marea recien te no está marcada como una de las más altas; pues, de esa naturaleza son las de marzo y setiembre, que indudablemente pueden darnos una sorpresa un poco peligrosa; como dejamos dicho según datos que nos han suministrado personas es-

A licitación el arrendamiento de la bodega del muelle de Lepanto

El Gobernador de la Pro- | be de fijar el máximo de la ta vincia, autorizado por la Muni cipalidad, convocó licitadores para el arrendamiento de la bodega municipal del muelle de Lepanto; según las condiciones de la licitación el arren datario queda comprometido a establecer un servicio de lanchas para carga y pasajeros. en una forma regular, entre Puntarenas y aquel puerto. Al tomar parte en la licitación de | que se cierra la licitación.

rifa que piensa cobrar por el trasporte de pasajeros e igual mente el precio por quintal de carga. La Municipalidad exige, además, a todo proponente, una garantía de cumplimiento del contrato y a satis. facción de ella.

Los interesados deben de llevar las propuestas antes del 3 de marzo próximo, fecha en

Medida acertada de la Agencia Para el transporte de merca | Anexo al «H tel de Verano» Judicial de Policía VISITENOS Pasu a la pág. 1

Sabido esque en los restau rantes, hoteles y cafés se usan azucareras de boca ancha en donde los clientes introducen las cucharas, aún después de haber probado con ella su be bida. El señor Agente de Poli cía Suplente, don Antonio Bio lley, comprendiendo el peligro de coutagio que esto significa, se ha dirigido al señor Coman dante de la Guardia Civil en el sentido de que dentro de tres días a partir de hoy, pon ga en ejecución lo que ordena el párrafo final del Artículo 11 del Decreto Ejecutivo Nº 8 del 11 de marzo de 1937 que es el Reglamento de Hoteles, Cafés, Restaurantes etc. y que obliga a estos a tener azucareras cen donde no pue da ser posible introducir una cuchara»

Magnifica la medida del senor Agente de Policía pues no sabemos cuántas personas se han contagiado de enferme dades por ese medio, cosa que se evitará en adelante.

Los fuertes nortes como las altas mareas causan perjuicios en la población

Después de los daños causa | particular, es decir no se han dos por las altas mareas se nos vienen a sumar otros ocasionados por los fuertes vientos del Norte con sus consiguientes perjuicios: llevándose techos de zinc de algunos edificios y que por suerte no han hecho daño a nadie en

registrado desgracias personales; derribando varios árboles desde su raíz y quebrando a muchos otros las ramas; reven tando alambres de la instalación eléctrica con gran atraso en la calefacción de los hogares donde se hace indispensable y trayendo además como consecuencia la falta de luz

Pasa a la pág. 4

EL HERALDO

Fundado por Don Francisco Luis Enriquez

Edita: Imp. EL HERALDO

Puntarenas, Viernes 20 de Febrero de 1953.

Núm. 3429

Posiblemente serán suspendidas las excursiones aereas a Puntarenas

Como todos los años, en es 1 ta época de verano estaban por iniciarse las excursiones aéreas de San José a este puer to, que debido a las comodida des que ellas prestan a los ex cursioni tas, han tenido muy buena aceptación. Existen per sonas que no pueden o no quieren harer uso de los otros medios de transportes y el via je por avión les permite tras. ladarsa a Puntarenas en pocos minutos, sin las molestias que un viaje de varias horas ocasio

formes que se nos han sumi- | reglamentos, cobra un impues nistrado, las compañías de via jes se tendrán que ver en la necesidad de suspenderlas por que se les ha presentado una ! Campo de Aterrizaje. Las dificultad en el cobro del va- agencias de turismo se oponen lor del pasaje. De acuerdo con cálculos anteriores el precio del viaje de ida y regreso fue fijado en la suma de treinta y cinco colones, incluyendo el impuesto universitario que era de cincuenta céntimos por tiquete de ida y un colón por el de ida y regreso. La dificultad consiste en que la Junta Ahora resulta que, según in de Aviación Civil, según sus la Honorable Junta de Avia. del nuevo impuesto.

to de cuatro colones por persona en el viaje redondo y que corresponde al impuesto de a pagar este impuesto y creen que por tratarse de aviones de excursión, se les puede exone rar de ese pago, pues de lo contrario, como antes dijimos, se verían en el caso de no hacer las excursiones aéreas.

Probablemente será gestio nada la mediación de la Muni cipalidad de Puntarenas ante ción Civil para la exoneración

(Afiliada a la

Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, ún cos en el país con asientos individuales y ajustables SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.

Puntarenense: Vuele por LACSA

Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 20

Boaco, ciudad nicaragiiense

Es la tierra que habita el | chontal, el indio auténtico, y una de las más fértiles de Nicaragua. El chontal es conoci do con el nombre de sumo, y que habita a la orilla de los ríos, donde sus arenas son mantas llenas de oro. El de partamento de Chontales, uno de los más extensos en territo rio y el más rico de toda la re pública, a causa de su extensión y sus ricas y feraces tierras, el gobierno liberal del ge neral Somoza, comprendiendo la necesidad de dividirlo en tres departamentos, completán dose los dieciséis, que componen el total de la república.

Boaco es como un nido de condores. El có dor, ave de ojos telescópicos y el más gi gantesco de los animales que vuelan, anida en grupos en las alturas, entre las peños, en los acantilados de los Andes.

La ciudad de Boaco, vi ta da la impresión de que está in crustada en lo farallones de la sierra madre de Nicaragua. Pareciara nido de cóndores. Sin embargo, cuando se ha su bido y llegado hast. ella se aprecia que la población de Boaco está edificada sobre un cerro casi redondo, semi trun. cado, inferior en altura a la gran montaña de la que, aún estando tan cerca, la divide una inmensa barranca. Así la población de Boaco tiene la fi gura de una media naranja, y cuando llueve, las aguas corren por todas direcciones, co' mo pueden correr las que caen en un paraguas.

Boaco ha sufrido gran trans formación. Hará unos cincuen ta años era un pueblo geque ño, con difícil conexión con las ciudadades del interior de la república, por lo quebrado de sus caminos y lo tertuoso en el invierno. En cambio hoy. Boaco es una bonita población, y es cabecera del departamento de su mismo nombre Tiene muy buenos edificios, al gunos elegantes de dos plan tas. Sus calles limpias, y por su posición topográfica, puede ser la más sana de la repúbli. ca. Sus montañas, de un ver de esmeralda, circunda la ciu dad. Se comunica con Mana gua, capital de Nicaragua, por medio de magnifica carretera asfaltada, y dentro de muy po co tiempo es fácil pronesticar que será uno de los barrios de

NO VACILE! En el REGIS las cervezas son más frías Managua,

Boaco tuvo por muchos años un sacerdote católico, de origen polonés, el padre José Nieborowski, gran propulsor del progreso de esa población, que llora todavía la desapari. ción de ese gran discípulo de Cristo. El referido sacerdote había estado antes en Costa Rica, en Turrialba, donde de jò gratos recuordos.

El tipo de la m jer boaque na es muy interesante; de ojos zarcos, algunas los tienen acei tunados, que en contraste con sus mejillas moreno sonrosado. resultan cautivadoras.

Boaco, ciudad peq eña, es fecunda en producir mentalida des. Sus hombres, cultos y hospitalarios, desde niños reci bieron el ambiente de las mon tañas que la rodean.

Es el departamento donde la ganadería siempre es flore' ciente; es donde se produce más ganado bovino; y e! que· so, para que sea bueno, todos sabemos que tiene que ser chontalefio.

Las tierras para la agricultu ra en ese departamento, las màs altas son las m jores. En ellas, por su feracidad, por su clima y por sus casi constan. tes lluvias, se consiguen tres cosechas ae maíz y de frijoles en el año H.y que ver en los meses de marzo y abril, c. an do eu la cuenca del 1 acífico to do está mustlo y triste, las mil pas chiloteando y los frijoles en flor!

Contemplar una luna llena en Boaco, hay que ir allá. Todas las lunas llenas son dignas de contemplar! Desde donde se miran, tienen condiciones especiales. Cuántas veces las he visto en Puntarenas, en las noches con un cielo lleno de estrellas, que resultan doble. mente interesantes! Nicaragua tiene lugares propios para go. zar en las noches, cuando la luna alumbra con toda brillan tez. A mi me encantaba con templarla desde el paraje llamado Palo Solo, en Juigalpa, la cabecera del departamento de Chontales, con la cu.nca del Mayales de por medio, cuando una llena de luna se asomaba por la sierra de Ame rrisque: algo impresionante, algo grandioso, algo bello, algo único.

Todo e to trae a mi mente estampas de mi tierra, avivan' do en mí el inmenso amor que le profeso a esa tierra bendi ta, y as por esto que me em. peño en dar a conocer a Nica ragua, aunque sea en forma general, hablandoles hoy de l Boaco, prometedora región, esta que yo llamo ciudad, co. mo nido de cóndores.

Joaquín Sansón Balladeres Puntarenas, Costa Rica, 16 de febrero de 1953.

Anuncie en El Heraldo

Hospital SAN RAFAEL AVISO

Para asuntes relacionados con el Hospital San Rafael de esta ciudad, el Sr. Direct r atenderá al público en la propia Dirección todos los días,

DE LAS 8 A LAS 9 hs. Y DE LAS 13 A LAS 14 hs. Excepto DOMINGOS Y SABADOS POR LA TARDE

JUNTA DE PROTECCION SOCIAL

UNAGANGA

Se vende una máquina de escirbir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL

HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

UNITED FRUIT COMPANY

Servicio de Vapores Departamento de Tráfico

CIRCULAR No. 472

NEW YORK 6, N.Y. Enero 16, de 1953

Aviso Importante

Estamos aceptando carga en New York p ra entrega directa en los siguientes puertos de la costa del Pacífico de Centroamérica:

PUNTARENAS, COSTA RICA LA UNION, EL SALVADOR LA LIBERTAD, EL SAVADOR ACAJUTLA, EL SALVADOR

CUTUCO SAN JUAN DEL SURNICARAGUA CORINTO, NICARAGUA AMAPALA, HONDURAS

Nuestras próximas salidas del Muelle No 2 de New York, son las siguientes:

> SS L H CARL SS. MARNA FEBRERO 12 SS. VINDIGGEN FEBRERO 26 SS. L H CARL MARZO 12 SS MARNA MARZO 26 SS. VINDIGGEN ABRIL SS. L H CARL ABRIL 23

Agradeceremos su apoyo para poder continuar este servicio.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

CIA BANANERA DE COSTA RICA AGENTES DE

UNITED FRUIT COMPANY

MANOUTOUTOUTOMAN

SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos, La gencia TRAUBE en Puntarenas.

DOCTOR FRANCISCO QUINTANA SALINAS

INCORPORADO EN 1927, SEGUN LA CONVENCION CENTROAMERICANA DE WASHINGTON SOBRE EL EJERCICIO DE LAS PROFESIONES LIBERALES DE CENTRO AMERICA

Miembro de la American Trudeau Society de New York

Miembro de la la American College of Chest Physician
de Chicago

Cirujano del Hospital San Rafael, 1932 a 1946 Ex-Médico Escolar y ex Jefe de la Lucha Antivenérea de Puntarenas

Ex-Médico por Oposición del Policlínico del Seguro Social de San José

Ex-Médico Director del Hospital Tipo A. José Domingo de Obaldía, de David, República de Panamá

Cirujano del Hospital San Vicente, de León, Nicaragua

Se ha establecido nuevamente en esta ciudad, donde ten el gusto de ponerse a las órdenes de los puntarenenses, o DE LAS 7 A LAS 10 hs. Y DE LAS 12 A LAS 15 hs.

en su Consultorio de siempre, frente al Parque Victoria

Para los niños

La dicha

Un rey de no sé dónde, ni el nombre del reino me hace al caso, que iendo que su bijo recién nacido fuese dichoso, hi zo venir a su corte a todos los filósofos, astrólogos y magos para consultarles sobre el medio, si existía, de procurar la dicha a su hijo; pero ni los razonamientos de los filósofos, ni la alquimia de los magos, ni los sueñ s de los pensadores, pudieron resolver el problema.

El rey los despidió con cajas destempladas, preguntando se para qué servía toda aquella ciencia Poco tiempo después se presentó un desconocido al rey, y le ijo que su hi jo tendría la dicha, si se pusie se la camisa de un hombre dichoso.

II

El rey mandó inmediatamen te embajadores a todas partes, con la misión de buscar un dichoso, para hacerse con su camisa. Los embajadores andu.

Pasa a la pág. 4

NO LO PIENSE! En el

REGIS

nás frescos y sabrosos

Empresa de Trasportes Marítimos del Gelfo de Nicoya

ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durant; el mes de Febrero 1953

Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fecha	Salidas de Puutarenas	Selidas de Coroz
Lunes 2 Jueves 5 Martes 10 Jueves 18 Lunes 1: Jueves 19 Martes 24 Jueves 26	Horas 21 23 3 17 21 23 4 18	Horas 6del 3 8 del 6 12 2 del 13 6 del 17 8 del 20 13 3 del 27	Martes Jueves Sábado Martes Miércoles Viernes Martes Jueves Sábado 21	2 3 7 20 20 22 1 2	Hores 6 7 8 12 1 del 12 3 del 14 6 7
PUERTO THIEL			Martes 24 Miércoles 25 Viernes 27	21	1 del 16 3 del 18
Fechas	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Thiel	PIII	ERTO JE	sus
Dominge 1 diércoles 4	Horas 14	Horas 5 del 2	Fechas	Salidas de Puntarenas	Selidas de Prierto Je
ueves 5 Sábado 7 Junes 9 Martes 10 Miércoles 11	3 5 19 20	7 8 10 24 1 del 12	Domingo Lunes Martes	Horas 1 22 2 23 3 23	Hor w 5 del 2 6 del 3 6 del 4
Viernes 13 Domingo 15 Miércoles 18 Deves 19 Sábado 21	11 14 1 2	9	Miércoles Tueves Viernes Sábado	4 24 5 13 6 13 7 14 9 3	7 del 5
Martes 24 Miérco'es 25 Viernes 27	10 21 21	12 I del 25 2 del 26 3 del 28	Martes I Miércoles I Jueves I Viernes I	9 16 11 17 12 19 13 20	23 24 1 del 12 2 del 13 5 de 14
BEBEDERO			Domingo 1 Lunes 1 Martes 1	4 21 22 6 7 23 1 23 1 24	4 del 15 5 del 16 6 del 17 6 del 18
Fechas	Selidas de Puntarense	Salidas de Bebederc	Jueves 1 Viernes 1	19 13 10 13 11 14	7 del 19 20
Martes 3 Miércoles 11 Martes 17	Horas 21 4 21	Horas 6 del 4 13 6 del 18	Lunes 2 Martes 1 Miércoles 1	16 17 14 18 15 19	21 23 24 1 del 25 2 del 26
Martes 14	16	1 del #5	Viernes 2	20 20 21	3 del 27 3 del 28 4 del 19

A PUERTO CORTES
Todos los Lunes y Jueves
a las 15 horas
PASAJEROS Y CARGA
Salidas de Puerto Cortés al día
siguiente en marea oportuna.

A PUERTO QUEPOS:
Todos los Lunes y Jueves.
a las 15 horas.
PASAJEROS SOLAMENTE

AVISO

LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOFO DE NICOYA

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés Para más informes diríjase a la Oficin- de Administración en esta cludad.

TELEFONO Número 16 - APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con é puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MA-TERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite, Precios y Condiciones.

Víctor Juio Arias.

Propietario.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

San José, Mayo de 1950.

Junta de Protección Social de Puntarenas A V I S O

Los enfermos que necesiten ser internados en e Hospital San Rafael, deberán presentar en la oficina de admisión la orien correspondiente, expedida por su mé dico.

Los casos de obstetricia en pensionados deberán tener su médico.

Los servicios prestados al público por el Médico Re-

El Médico Residente no puede hacerse cargo de en fermos en pensionados.

Cualquier queja deberá ser presentada por escrito al señor Director del Hospital.

ALFONSO OREAMUNO FLORES.
Presidente.

La Cruz Roja Costarricense Comité Auxiliar de Puntarenas

Que los servicios de Ambualnela son GRATUITOS, pero como el costo de su mantenimiento es muy superior a los limitados ingresos de la institución, cualquier suma de dinero con que usted buenamente pueda corresponder a ellos, será altamente agradecida.

Por orden del Comité Nacional, es terminantemente prohibido el traslado de cadáveres.

Puntarenas, Febrero de 1953.

Guillermo Lizano Matameros Paesidente.

Puntarenas del pasado

Viene de la pág. 1

derías había en aquel tiempo dos líneas de carros o carretillos pequeños de mano que ha cían servicio, del muelle de madera de entonces, que estaba al lado del estero, al otro grande, también de madera, que estaba en la playa.

Hubo en la ciudad de antaño, un Gobernador, o más pro piamente un Teniente Gobernador de la Comarca, como en tonces se le llamaba a la primera autoridad, que en aquellos días lo era don Leovigildo Castro y como en ese entonces no había casas, ni siquiera regulares, así como tampoco los terrenos o solares estaban sometidos a reglamentación alguna, optó por plantar su casa en el mismo centro de la gran calle antes descrita, o sea que se instaló con ella en la propia plaza de la Iglesia, frente donde hoy está la canti na La Garantía. En esa forma fue como se comenzó a angos- l

tar la gran calle y se principió a mermar terreno que se respetaba como de la Iglesia, siguiendo luego las construccio nes hasta llegar al terreno que hoy ocupa la casa de habitación de don Pedro Segares, ya convertidas todas en propiedades particulares. Una agencia de vapores y comisiones, siguiendo el ejemplo del señor Teniente Gobernador hizo otra gran casa donde hoy se encuentra el Cuartel de La Guar dia Civil. Y así por el estilo, se fue cerrando la plaza de la Iglesia po el lado Este hasta dejarla trunca y sumamente reducida, quedando a su vez de aquella espaciosa calle de que hablamos, solamente la an gosta calle que hoy, saliendo de La Eureka va a rematar en la playa, frente a la casa de la Aduana.

C. M. S.

(Continuará)

Anuncie en EL HERALDO

Dr. Oscar Hidalgo

Médico - Cirujano

CONSULTAS:

De 9 a 12 y de 2 a 31/2

Frete al Teatro Sun Yat Sen.

OPORTUNIDAD

Para disfrutar mejor de sus vacacione en Puntarenas,

se vende una pangaen perfectas condiciones

Hecha de madera de cedro, con plso de cristóbal. Tiene tres asientos, una bodeguita adelante y otra atrás, mide de largo catorce pies, de ancho cuatro pies, y de alto

dieciocho pulgadas Motor fuera de borda «EVINRUDE modelo ZEPHYR» de 5 5 caballos, también en buenas condiciones

PRECIO: (C 1.400.00)

Llamar teléfono 229 (154)

Manténgase informado leyendo EL HERALDO

JOSE CON

Sltuada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Ora, ofrece al público porteño en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estllos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS

Puntarenas, Costa Rica. -

Adriana de Guido

OFRECE HOSPEDAJE PARA

CINCO niñas estudiantes en San José. 75 varas al Este de «EL PATO COJO», Avenida 12 No 563 Aptdo: 1102 Tel 6022

JOSE MARTI

Nació en Cuba el Apóstol José Martí para ejemplo del mundo entero; tu figura es símbolo de oro y rubí fuiste un mártir leal y muy sincero.

A Cuba diste tu alma y tu vida y también a la América Latina: Martí será siempre una luz encendida será la luz que a tu pueblo ilumina.

Tu vida fue angustia y dolor vigilante leal de la Patria Cubana; Apóstol valiente y gran Libertador Eres la Enseña que a tu Patria engalana.

José Martí inmortal y ejemplar figura fuiste la guía de todo un Continente; de rosas se adornó tu sepultura y de gloria se llenó tu frente.

Naciste como estrella luminosa con virtudes de Apóstol y Profesor; tu Enseña fue sincera y virtuosa y tus sacrificios se coronaron de fervor.

Dichosa Cuba, esa tierra bendita que bajo su cielo un sabio nació: tu Patria querida de gloria palpita porque José Martí su vida le dió.

Inmortal serás para todo sér humano y un farol encendido para el mundo: sos un Santo para el pueblo Cubano y para América un símbolo muy profundo.

Yo te tributo con mi corazón entero estos humildes versos, José Martí; porque homenajear tu nombre quiero por eso estos versos sinceramente te escribí.

Enrique BLANCO.

28 Enero 1853

28 Enero 1953

La dicha

Viene de la pág. 3

vieron por montes y valles, pa ra obedecer las órdes de su se fior. Vieron en las grandes ciu pades soberanos absoluos, per ro no dichosos; ricos opulen tos, sabios orgullosos, oaado. es llenos de vanidad. Pero pichoso, ninguno

Se conoce que la dicha es una plenta muy rara!

Volvieron sin resultado.

III

En fin, el último, que era el amigo confidente del rey, lle

gó y díjole:

-Siñor, he procurado con todas mis fuerzas encontrar el hon bre pichose; recorrí impe rios, villas florecientes, pue blos olvidados... y en ninguna parte le encontré. Volvía ya si esperanza, cuando de camino, a través de bosques, of a un hombre exclamar: ¡Dios mío, os doy gracias po haber me dado la dicha!

Corrí al lugar de donde par tía la voz, y encontré a un hom bre que, en etecto, era dicho

-Dame tu camisa. - le di-

-¿Mi camisa? - respondió el desconocido- ¡Pero si no tengo camisa!

He aquí por qué vuelvo sin haber cump ido vuestro deseo.



OFICINA

Se alquilan 2 apartamentos y una Oficina, acabados de construir. E quina Nor Oeste Parque Victoria Propiedades Macaya: Oficina, 2 salones 5 x 5 y 5 x 4 metros. 2 aparta mentos con 2 dormitorios. 2 servicios: Baño, Lavatorio y W. C. Hall-Comedor, Cocina, Cuarto sirviente, Lavadero y Tendedero ropa. El apartamen to es en el piso alto y tiene bombas para levantar el agua a los tanques. Por contrato no menos de un año.

Para informes: «Ferreterla Macaya», en San José, y el Sr. Do Belarmino Casal, Em presa de Trasportes Marítimos en Puntarenas.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

MISA DE ROGATORIO

Antonia v. de Calero, sus hijos Claudio y Carmen Calero de Mora; Ezequiel y Candita de Calero y demás familia, invitan a una Misa que se celebrará mañana sábado en la Iglesia Parroquial de esta ciudad, a las seis de la mañana, por el alivio y descanso de

Brígido Calero Vargas

(Q. de D. G.)

Puuntarenas, Febrero de 1953.

Augusto Courrao

En la paz del Señor

Vibra mi arpa al compás del , tiempos pasados, de instantes marcados dentro del corazón..

¡Se fué!.. como paloma men sajera volando a la mansión

del Señor.

El eco de su trayectoria mundanal hace impresiones ca riñosas como los que se alejan navegando sobre el nivel del mar.

EI FILETE DE MIÑON del

REGIS

es riquísimo, Convénzase!

Desapareció el intelecto me dolor, renovando recuerdos de cánico de lo material y lo espi ritual dejando acciones del bien y caridad a su humani-

> Bien lo dicen Sagradas escrituras, que las almas puras, llenan de simiente un surco terrenal, para recoger sus frutos en el Reino Celestial.

Para su afligida madre, esposa y demás familia del gran amigo.

Juan Vicente Gutiérrez Ch. Jicaral, Puntarenas, Febrero 12 de 1953.

Los Resguardos activan la captura de fábricas de licores clandestinas

de Montes de Oro de esta Pro vincia fueron aprehendidas dos grandes fábricas que hace años trabajan en gran escala; una al señor Víctor Vargas Rojas con ochocientos litros y otra a Nautilio Elizondo Vega, con cincuenta litros de fermento.

-En Piedras Blancas de Golfito también de esta Provin cia, otra fábrica con ciento cin cuenta litros pertenecientes a

En Arancibia del Cantón | los señores Rafael Vizcaino, José Fuentes y Venancio Rodriguez.

> -En Pueb'o Nuevo de Nicoya de la Provincia de Guanacaste fueron capturadas dos fábricas de licor claudestino: una de la señora Nery Briones López y otra de Rafael Badilla Jiménez. El caso de la cita da mujer es uno de tántos, ya que en esos lugares las mujeres acostumbran dedicarse a esas actividades.

Los fuertes nortes como las altas mareas...

Viene de la pág. 1 por la noche en diferentes sec ven en zozobra.

He habiido alarma en la po blación por lo que pudo suceder a nuestras embarcaciones que sa en fuera del puerto a

alta mar pues con tan fuertes

Dice e! doctor Rodri que el ambiente y el aseo del

REGIS

es único....

vientos son muchos los que se

Oficinas, establecimientos comerciales y muchas casas particulares han permanecido cerradas porque el fuerte vien tos les perjudica directamente por el exceso de polvo que ellos levantan.

Afortunadamente, tanto las mareas como los fuertes vientos han cesado en su furia y todo sigue su curso normal,